

Ist Humor ein Mittel zur Subversion?

„Humor ist einfach eine komische Art, ernst zu sein“, meinte Sir Peter Ustinov. Das deutsche Wort Humor geht auf die lateinischen „humores“ – die Körpersäfte – zurück, die in einem möglichst ausgeglichenen Verhältnis Temperament und Charakter bestimmen. Für den Komponisten Balduin Sulzer bedeutet Humor, einen Blickwinkel einzunehmen, der es erlaubt, zu verfremden, zu karikieren, zu persiflieren und dabei auch die eigene Person ins Fadenkreuz zu nehmen.

Kepler Salon
MO, 20.05.2013
19.30 Uhr

Balduin Sulzer
Norbert Trawöger
Vortragende

Elfie Schulz
Gastgeberin



Balduin Sulzer

Komponist, Musikkritiker,
Zisterzienser-Chorherr

Balduin Sulzer (geboren 1932) ist Komponist, Zisterzienser-Chorherr im Stift Wilhering, Rezensent, Chorleiter und Organist und war von 1981 bis 1986 Domkapellmeister am Mariendom. Als Lehrer am Linzer Musikgymnasium gehörte unter anderem Franz Welser-Möst zu seinen Schülern. Sulzers Werkverzeichnis umfasst mittlerweile an die 400 Titel, darunter drei Opern und acht Sinfonien. Das Ehrenmitglied des Linzer Landestheaters hat auch die Einlassmusiken für das neue Musiktheater am Volksgarten komponiert.

Norbert Trawöger

Flötist, Autor, Dozent

Norbert Trawöger (geboren 1971) ist spielender, lehrender, schreibender und gestaltender Musiker. Wien, Graz, Göteborg und Amsterdam waren die Hauptstädte seiner flötistischen Ausbildung. Auf alten und modernen Flöteninstrumenten spielt er Alte und Neue Musik und beschäftigt sich zunehmend auch mit Improvisation. Trawöger ist Autor von Rezensionen, Kolumnen, Libretti und Essays. 2010 erschien sein Buch über den Komponisten Balduin Sulzer, das mit dem 01 Pasticcio-Preis ausgezeichnet wurde. Er lehrt an der Musikschule Wels und als Gastdozent an der Anton Bruckner Privatuniversität, führt seine monatlichen „Hörensagen“-Gespräche auf dorftv, kuratiert unterschiedliche Musik- und Literaturreihen und ist Mitglied des Musiktheaterkollektivs „die piloten“. Zuletzt fand seine Ausstellung „Keine Kunst“ in der Welser Galerie Forum beachtliche Resonanz.



Elfie Schulz

Gastgeberin

Die überzeugte Linzerin Elfie Schulz war beruflich in Frankreich und Kanada unterwegs. Nach ihrer Rückkehr nach Linz war sie Gründungsmitglied der Kommunikations-Service-Klubs ITC und Kiwanis und leistete insbesondere beim ersten Kiwanis-Frauenclub im deutschsprachigen Raum wichtige Pionierarbeit. Seit über 20 Jahren veranstaltet Elfie Schulz Kulturveranstaltungen und Salons zu verschiedensten Themen, Anlässen und Schwerpunkten. Seit 2002 ist sie als freie Mitarbeiterin am Brucknerhaus Linz tätig und bearbeitet dort die Bereiche Marketing und Sponsoring. Im Jahr 2005 wurde sie aktives Mitglied des Kulturvereins „sunnseitn“. Sie war Initiatorin der Freunde des Kepler Salon 2009 und ist seit 2010 Präsidentin im neu gegründeten Verein Freunde Kepler Salon.

KEPLER SALON

Rathausgasse 5 4020 Linz
T +43 664 650 23 43
E info@kepler-salon.at
W kepler-salon.at



Öffnungszeiten

Jeweils eine Stunde vor
Veranstaltungsbeginn
Freier Eintritt /
Begrenzte Platzanzahl

Kepler Salon Online

Das aktuelle Programm und ein
umfangreiches Archiv finden Sie
auf unserer Website
www.kepler-salon.at

Newsletter

Bleiben Sie informiert mit
unserem Newsletter! Einfach
anmelden auf www.kepler-salon.at/news

Der Kepler Salon braucht Freunde!

Werden Sie Mitglied im Verein
Freunde Kepler Salon. Anmel-
deformulare liegen im Salon
auf oder sind online verfüg-
bar unter www.kepler-salon.at/freunde

kepler-salon.at



Subventionsgeber, Sponsoren, Förderer

